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厦门六区人大会议开幕，回顾总结2024年工作，提出2025年工作计划

以亮眼成绩书写年度答卷

厦门六区“两会”特别报道

政府工作报告提到，思明

区在多个领域成绩斐然，尤其

是软件信息业成绩亮眼，我深

感自豪与振奋。514.8亿元的

营收规模，连续两年保持两位

数以上增长，这更是思明区创

新发展的有力见证。四三九

九总部扎根思明发展，连续12

年入选中国互联网企业百强，

就是这一产业蓬勃发展的生

动例证。报告中提到启动新

一轮软件信息业政策修订，这

无疑将推动思明区软件信息

业朝着更高质量、更具创新力

的方向大步迈进。作为人大

代表，我也将全力为这些利好

举措的落地实施贡献力量。

（晨报记者林爱玲）

思明区人大代表四三九九网络股份有限公司
党委书记、副总裁戴建宏：

声音思明区十八届人大四次会议开幕
晨报讯（记者林爱玲）勇担时

代使命，不负人民重托。昨日上

午，思明区第十八届人民代表大会

第四次会议在厦门人民会堂开

幕。来自全区各行各业、各条战线

的人大代表肩负着全区人民的重

托，齐聚一堂、凝心聚力，谋发展、

绘蓝图，助推思明区各项事业高质

量发展。

大会在庄严雄壮的国歌声中

开幕。区长陈通汕作《思明区人

民政府工作报告》。昨日上午会

议期间，代表们认真阅读材料、聆

听大会报告，深入思考。昨日下

午各代表团还召开代表团会议，

审议区人民政府工作报告、预算

报告及两个报告的决议草案和审

议大会选举办法草案。

记者了解到，本次大会于12

月25日-27日召开，为期两天半。

湖里区九届人大四次会议开幕
晨报讯（记者 陈嘉汶 邓丽

萍）怀揣民意，建言献策。昨日，

湖里区第九届人民代表大会第四

次会议开幕，区长黄颖作湖里区

政府工作报告，回顾总结2024年

工作，提出2025年工作计划，激励

全区干部群众奋发前行。

报告指出，过去一年，湖里区

入选中国创新和工业百强区，获

评全国首批、全省唯一国家级义

务教育优质均衡发展区，五缘湾

生态修复与综合开发经验入选

“厦门实践”典型案例、获评全省

首批美丽海湾建设典型案例。

报告提到，2025年，湖里区将

全力提速推进项目建设，力争策

划生成项目超 200 个、总投资

2300亿元以上，全力提速推进项

目建设，努力实现经济社会发展

各项任务目标，更快更好建设“两

高两化”中心城区。

湖里区人大代表围里社区党总支书记、居委会
主任陈延风：

今年，围里社区围绕区委

区政府提出的“两改造三提

升”总体要求，引进社会资本

（中 建 四 局），创 新 运 用

“EPC＋O”模式试点城中村改

造。第一期在东围、会福巷、

西里等提升改造取得了令人

惊喜的成果。我建议在湖里

区未改造的村庄，继续大力推

广使用“EPC+O”模式，对城

中村公共设施建设、智慧平台

管理、产业提升、大物业管理

等进行一体化运营管理。

（晨报记者陈嘉汶邓丽萍）

集美区十三届人大五次会议开幕
晨报讯（记者 张晓霏 通讯员

郭妮妮）昨日，集美区第十三届人

民代表大会第五次会议开幕。来

自全区各条战线、各行各业的203

名区人大代表肩负着全区人民的

重托齐聚一堂，凝心聚力，共同擘

画发展新蓝图。

集美区区长倪杰向大会作区

政府工作报告。报告指出，2024

年，集美区全力以赴稳经济、集中

精力抓发展，较好完成了区十三

届人大四次会议确定的目标任

务。加快战略转型、加速聚集创

新要素、积极推动产业升级、用心

探索美好生活新方向，今天的集

美，正在向高登攀、向强迈进、向

新而生、向美前行。

2025年是“十四五”规划实施

的收官之年。政府工作报告提出集

美区经济社会发展的预期目标：地

区生产总值增长5.5%左右，规模以

上工业增加值增长9%，固定资产投

资增长7%左右，全体居民人均可支

配收入与经济增长基本同步。

集美区人大代表灌口小学教师林丽春：

本次，我带来的是关于

优化提升校门口的配套设施

的建议，希望通过改善校门

口的配套设施，让孩子和家

长平安出行更有保障。此

外，作为闽南童谣非遗传承

人，我也希望闽南童谣得到

更大程度的保护和传承。可

以通过社区力量壮大闽南童

谣的学习队伍，此外，希望在

学校有更多闽南童谣的学习

课程、在校外有更多闽南童

谣的公益活动，让更多人传

唱闽南童谣，爱讲闽南话，爱

上闽南文化。

（晨报记者张晓霏）海沧区十三届人大五次会议开幕
晨报讯（记者许悦颜司雅通

讯员 陈心怡 陈凌云）昨日上午9

时，海沧区第十三届人民代表大

会第五次会议在沧江剧院盛大开

幕。海沧台商投资区管委会主

任、区长黄鹤麟向大会作政府工

作报告。报告全面回顾了过去一

年海沧区的发展成就，展现了海

沧区以攻坚克难、干事创业的壮

志豪情，交出的一份沉甸甸的年

度答卷。

据悉，2024年，海沧区经济运

行呈现总体平稳、稳中有进的良

好态势，高质量发展得以扎实推

进。1月-11月，规模以上工业增

加值增长7.2%，其他营利性服务

业营收增长57.3%，居民人均可支

配收入也保持稳定增长。预计全

年地区生产总值将增长6%，规模

以上工业产值能够完成2068亿

元，增长幅度约为10%，地方一般

公共预算收入增长1.5%。这些数

据充分彰显了海沧区经济发展的

强劲动力与潜力。

海沧区人大代表天竺社区党支部书记、居委会
主任王仁洋：

今年，我结合居民对新能

源汽车的充电需求，提出了建

设新能源汽车充电桩的建

议。区发改局高度重视并迅

速行动，积极推动落实这项建

议，在洪塘公园成功设置了16

个新能源充电桩。如今，看到

这些充电桩每天都被许多居民

充分使用，我感到无比欣慰。

在此次“两会”上，我将继

续锚定民生保障领域，聚焦天

竺社区安置房的有效利用问

题，提出相关建议，进一步提

升社区资源的利用效率，为居

民创造更多福祉。

（晨报记者许悦颜司雅）同安区十八届人大四次会议开幕
晨报讯（记者 林燕萍 通讯员

郑素描蓝延缘）昨日上午，同安区

第十八届人民代表大会第四次会

议在同安会堂开幕。来自全区各

行各业、各条战线的人大代表在

此共商发展大计，为全方位推进

富美新同安高质量发展建真言、

献良策、聚共识。

会上，区长周桂良作政府工

作报告，报告回顾了同安区政府

2024年主要工作，提出了区政府

2025年工作任务。

2024年，同安区全方位推动

高质量发展，富美新同安建设取得

新成效。居民人均可支配收入平

稳增长，规上工业增加值增长

11%，增幅排名跨越式突破至全市

第二，省市重点项目征拆工作综合

考评连续六年位居全市第一，科学

城基金湾区基金规模超350亿元，

较去年实现“翻一番”……一个个

具体又有力的数据掷地有声。

报告还对2025年重点工作进

行部署谋划，思路清晰、举措有力。

同安区人大代表厦门城健建设有限公司
董事长郭明山：

2024年区政府各项工作

成果丰硕，这些成绩的背后离

不开区委区政府的正确领导

及全区人民的共同努力。本

次大会，我提出了关于加强白

沙仑农场体制改革工作的建

议，希望通过探索国有农场

“社区+国企”新模式，切实把

国有农场建成体制完善、机制

灵活的现代市场经营主体，让

农场焕发新活力。

（晨报记者林燕萍）

翔安区五届人大五次会议开幕
晨报讯（记者 张雅雯 通讯员

林惠盛）昨日上午，翔安区五届人

大五次会议在雄壮的国歌声中隆

重开幕，来自全区各条战线、各行

各业的人大代表，肩负人民重托

出席大会，认真履行宪法和法律

赋予的神圣职责。区长沈晓文向

大会作政府工作报告。

此外，大会以书面形式报告

《关于厦门市翔安区2024年预算

执行情况和2025年预算草案的报

告》，并提交大会审议。大会还表

决了本次大会选举办法草案。

2024年，翔安牢记嘱托、感恩

奋进，以一连串亮眼的成绩书写

出经济社会发展答卷——GDP增

幅连续三年蝉联全市首位，并连

续五年入选全国工业百强区。

2025年是“十四五”规划收官

之年。翔安区将坚持稳中求进工

作总基调，扎实推动高质量发展，

努力在中国式现代化建设中奋勇

争先。

翔安区人大代表厦门天马光电子有限公司
董事会秘书何存金：

过去一年，翔安的产业布

局更加优化，产业配套更加完

善，发展势头不断提升，发展动

力不断汇聚，取得了GDP增速

连续三年蝉联全市第一的可喜

成绩。我们相信，新的一年，翔

安将在发展新质生产力、推进

科技创新与产业创新融合发展

方面，展现出更大作为，取得更

大成效，为厦门经济社会高质

量发展作出新的更大贡献。

（晨报记者张雅雯）


